

CULTURA



La arcilla es la materia prima más utilizada por indígenas para crear jarros y otros objetos.

La población apúrense se caracteriza por estar integrada por dos culturas diferentes. Por un lado, habitan un conjunto de indígenas y, por otro lado, inmigrantes provenientes, en su mayoría, de Colombia. Los indígenas se concentran sobre los ríos Capanaparo, Cinaruco y Meta, su principal fuente de trabajo está basada en la manufacturación de artesanías.

En tanto, los inmigrantes se establecen en el territorio por tiempo indeterminado en busca de una mejor calidad de vida o simplemente de tránsito.

Los indígenas conservan varias de las costumbres y técnicas de trabajo de sus antepasados. Su recurso fundamental es la tierra, como así también:

• EL COGOLLO DE LA PALMA SABANERA Y DEL MORICHE

• LA ARCILLA

• LAS SEMILLAS

• LA MADERA

• EL CUERO



La mayor parte de la artesanía apureña es realizada por grupos indígenas de la región, cuya intención primaria es la producción como medio de subsistencia para satisfacer sus necesidades vitales.

Otro material empleado es la corteza de los árboles. La misma la obtienen de la vegetación de la zona; con ella construyen medios de transportes acuáticos que le permiten atravesar los ríos de la región. Al mismo tiempo, los grupos indígenas que habitan en el municipio de Pedro Camejo, utilizan como materia prima fundamental la palma sabanera la cual tejen y con eso logran construir mapires, cestas, esteras, etc.

La madera también es un recurso utilizado para realizar distintos tipos de artesanías.



La arcilla es la materia prima más utilizada por el grupo indígena ubicado en Guachara y que pertenece a la etnia Yaruros de la comunidad Fruta de Burro. Este material es procesado, siguiendo técnicas primitivas, para elaborar los siguientes productos:

• MÓVILES

• JARRAS

• FLOREROS

• TAZAS

La arcilla fue y es utilizada por los indígenas de la región para realizar artesanías.



Niña apurense bailando una danza típica de la región: el Joropo.



MÚSICA

La música es uno de los elementos más importantes y característicos de la región. Los más representativos son:

• **LOS GOLPES:** es un canto llano, con casi ninguna variación del ritmo, sí de la melodía.

• **LOS PASAJES:** es la música romántica típica de la región, sus letras expresan los sentimientos por el ser amado o por la tierra llanera.